

EL TAMBIÉN EXALCALDE ABORDÓ LA NUEVA PROMESA DADA A CONOCER POR EL PROPIO PRESIDENTE GABRIEL BORIC

Héctor Quiero, director del Hospital de Licantén: "No podemos soportar otra inundación más"

Entrevista. Recordó que para la anterior inundación (año 2008) se prometió el desarrollo de un Plan Maestro para la comuna, a fin de trasladar todos los servicios básicos del pueblo de Licantén a zonas seguras, lo que, en definitiva, "quedó en nada".

LICANTÉN. En contacto con diario La Prensa, el director del Hospital de Licantén, abordó lo que fue la nueva inundación que sufrió dicho recinto de salud, la tercera en 37 años, tras el desborde del río Mataquito. A diferencia de las anteriores oportunidades (años 1986 y 2008), Quiero nos recalca que esta vez el pueblo de Licantén estuvo más de 24 horas bajo el agua. Además, a su juicio, esta vez también fue "más violenta".

PLAN MAESTRO

En el 2008, Héctor Quiero era jefe de mantención del Hospital de Licantén. "En ese entonces (tras la nueva inundación), recuerdo que vino la Presidenta (Michelle) Bachelet, vino la ministra de Salud (María Soledad Barría) y nos prometieron de que iban a hacer el Plan Maestro para Licantén. ¿Qué significaba eso? Que se iban a sacar todos los servicios públicos, porque quedamos todos bajo el agua, llámese Municipalidad, Bomberos, Carabineros, Registro Civil, BancoEstado y el Hospital de Licantén. Se nos prometió eso, pero lo único que



A juicio del director del Hospital de Licantén, en comparación con las anteriores inundaciones, esta vez fue "más violenta".

llegó fueron unos containers en altura, dos containers, que nos sirvieron ahora para salvar varias cosas arriba, porque no alcanzó a llegar el agua allá, pero es lo único que se hizo, nada más. No hubo ninguna otra ayuda y, en definitiva, ningún servicio público salió de la zona inundable", nos cuenta.

En pocas palabras, no se aprendió la lección.

"Así es. En lo personal, en noviembre del 2008 fui elegido como alcalde y nos vino el terremoto el 2010. Entonces ahí tu comprenderás que, también la municipalidad y el pueblo quedó bastante averiado, por así decirlo. Vino el te-

rremoto y hubo que levantar la comuna".

Ahí cambió el foco de todo, por así decirlo.

"Exactamente".

NUEVA PROMESA

Cabe recordar que, tras la más reciente inundación que se presentó en junio pasado, el Presidente Gabriel Boric se trasladó a Licantén. Uno de sus anuncios fue que se construirá un nuevo hospital, pero en otro terreno, que, en el papel, no es inundable.

"Hay un terreno que se compró hace muchos años. Como yo estoy a cargo del hospital, y la gente me conoce, yo voy a luchar y luchar y como lo he dicho de manera pública, si es necesario tener que ir a protestar a La Moneda, lo vamos a hacer como un ciudadano más, porque no podemos soportar otra inundación más, por el desgaste de los funcionarios, desgaste tanto físico como emocional", recalca Quiero.

LO QUE VIENE

Incluso "si los astros se alinean",

la construcción del nuevo hospital fácilmente podría extenderse por cuatro a cinco años. Por lo mismo, Héctor Quiero nos cuenta que, independiente de la ayuda que ha estado llegando y que seguirá arribando, relacionada a la habilitación de hospitales, ya sea de campaña o modular, el inundado recinto, en algún momento, necesariamente se tendrá que volver a utilizar. "No podemos estar sin camas

cuatro a cinco años más", dijo. "Lo que no vamos a tener todavía y que nos están ayudando los hospitales de Hualañé y Curepto son hospitalizaciones", acotó. "Es de esperar que no nos inundemos otra vez. Pero si la gente debe tener la seguridad de que nosotros vamos a seguir atendiendo con calidad, pero también viendo la seguridad tanto de nuestros pacientes como de nuestros funcionarios", concluyó.



"Yo voy a luchar y luchar y como lo he dicho de manera pública, si es necesario tener que ir a protestar a La Moneda, lo vamos a hacer", dijo Quiero sobre la promesa de cambiar el hospital de Licantén a un nuevo terreno.